Ensayo

Yelitza Aylin Argueta Hurtado

Primer parcial

Antropología Médica l

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura de Medicina humana

Primer semestre, grupo 1°C

Comitán de Domínguez, Chiapas y 13 de septiembre de 2024



En los artículos hace énfasis directa en el comportamiento del médico como se define ante las situaciones. Habla de la formación como humano y como persona, todo médico debe tener espacios de tomar decisiones con el uso del razonamiento desde la metodología, desde la base de todo lo que conoce, como un conjunto de etapas para llegar a un fin. El enfoque que le da la cultura y la sociedad siendo parte importante del ser humano, la forma de relacionarse con otras personas, el intercambio de ideas, la comunicación personales, la unión de emociones o el reconocimiento de lo que puede afectar su salud, tratar de entender el pensamiento de nuestro paciente ante su situación, el poder hablar de la manera correcta, con el leguaje correcto del estado de salud, del tratamiento que llevara, del afrontamiento de su enfermedad delante de la sociedad, con padecimiento hacia el del paciente y sus familiares y su interacción con su estado de salud, el afrontamiento del dolor, del cambio, que algunas veces debe de ser radical en sus hábitos. Sabemos que todo ser humano hasta en una cuerda floja donde esta a la posibilidad de enfermarse, del sentirse mal con su estado de salud, que conlleva al rechazo al tratamiento o hasta de la misma enfermedad como un estado de negación, lo que busca es vincular al ser humano con la posibilidad de enfermar, de estar enfermo o de interactuar con un bienestar en temas de salud, sabemos que el tema de salud es extenso, pero lo que se busca es la prevención de recaídas, de enfermedades, de algún síntoma que cambie su estado físico, mental y hasta dentro de lo social, del cómo nos conectamos con otras personas, también está la promoción que busca dar a conocer el correcto equilibrio de la salud, como mantenerlo y mejorar las estrategias de autocuidado y cuidado, buscando restaurar la salud en cada individuo, familia y comunidad. Ser un médico es encargarse de no solo curar a una persona, si no entender su signos y síntomas, su forma de ser y de pesar, buscar un trato digno y humanista creando empatía por la otra persona, respetando la identidad y todo lo relacionado con el individuo, analiza la visión que tiene con su estado de salud, abriendo la puerta a la comunicación. Se busca crear profesionales de salud, al escuchar profesionales deben de ser personas que llevan con responsabilidad ser parte del área de salud, ósea que busca su salud y la salud de su semejante. Logrando personal de salud apasionado con su carrera, responsable con él y los demás, algo de suma importancia es el compromiso independiente con la carrera y las personas que le damos el servicio, brindando cuidados y servicios de salud individuales. Cada persona es distinta, lleva su enfermedad de acuerdo



con lo que cree, vive, y esta acostumbrado. Los médicos son los abogados ante la salud y la enfermedad del ser humano.

El tema de cultura implica también los servicios de los médicos descalzos, que ayudaron en todos los aspectos al mejoramiento de la salud, ellos tenían una entrega total con sus pacientes, reconociendo su gran desempeño, siendo ellos auténticos en su forma de trabajar, es parte de la cultura como por ejemplo la herbolaria, que ayudo en gran parte a la curación de varias enfermedades, a disminuir algunos padecimientos, las parteras al igual atendían los partos, en un tiempo fueron de gran ayuda para la medicina, debemos dar un reconocimiento a estas personas que han aportado grandemente a la evolución a la atención médica. Él debe ser una persona que analiza y no juzga las ideologías de cada persona. Ya que las tradiciones son parte importante de la sociedad esta claro que debe ser respetado y de cierta forma adaptado a su atención. Cuando el usuario se enferma en casa, donde tratan de resolver el problema de salud, con rezos, rituales y devoción con algosuperior o de poder. Para el paciente puede tener una dificultad de aceptar su realidad, al igual el medico debe de hacerlo de manera que se acople a la realidad económica, social y cultural. La salud depende grandemente a la cultura, a la religión y creencias. Donde la cultura abre espacio al apego al tratamiento, donde si es rechazado, afectaría al paciente y su recuperación.

En la lectura de los artículos entra la antropología que entiende la importancia del conocer y estudiar a los seres humanos, reconociendo que el ser humano es el principal receptor de estas ideologías, conocemos que somos seres con capacidades de entender, saber y comprender. Generamos acciones cotidianas los cuales alineamos con nuestras las actitudes que tomamos cada individuo, la identidad de ese individuo genera una reacción de comportamiento y pensamiento, que abarca en el estado biológico, psicológico y hasta social, sabemos que las relaciones sociales se vinculan fuertemente al ser humano. El cómo interaccionamos con otros seres vivos y con lo que nos rodea. Desde aquí reconocemos que tiene un valor significativo.

Nosotros como personal médico tenemos contacto constante con otros seres humanos, que tienen diversas costumbres, creencias y culturas, en pocas palabras distintas formas de ser y pensar, el médico debe de tener actitudes y comportamientos positivos, de respeto y sensibilidad social y humanista. La influencia social es de gran valor para todos los individuos, es la manera de crear relaciones con diversas identidades, una esas en la que



nos enfocamos es la relación médico-paciente. Algo que puede recalcar que la enfermedad ya está tratando de mala manera al paciente, el medico debe ser comprensivo, ya que, si tenemos un comportamiento no agradable, incomodo, donde llega a sentirse mal el paciente afecta de gran manera a sus estado emocional y estado de salud.

Estudia la antropología que reconoce al humano como un ser pensante, con la capacidad de crear un escalón de oportunidades para establecer un estado bienestar o estado de equilibrio, concluyendo que es un factor importante para encontrar un beneficio a su salud. Establece los estudios científicos sobre el hombre y su estado, que se establecen ante una enfermedad. Es de suma importancia reconocer que las ciencias sociales es una cadena importante para el mejoramiento de la salud, quiere decir que estudia al ser humano, su comportamiento, sus estados de salud y enfermedad, estados emocionales normales y alterados, reconociendo la psicología y la psiquiatría, la medicina humana, la antropología, la salud pública, sociología, la interculturalidad. El estudio científico de esta ayuda a un manejo correcto de la persona enferma o con alguna alteración de salud, a comprender el pensamiento humano y reconocer las actitudes diversas basadas en sus conocimientos, creencias, costumbres, ideologías, al estudio social y cultural, que son la base del comportamiento y redacta el carácter humano. A todo esto, tiene un objetivo de por medio que es preservar la salud, acoplando el entendimiento humano dentro de sus valores, costumbres, creencias, culturas, lenguas, sus normas, su organización social, su estructura de atención a la salud, el estilo de vida y la política, todo para crear un orden y un equilibrio.

El objetivo que debe tener el médico en su formación y en la práctica: es entender al enfermo no a la enfermedad.



REFERENCIA BIBLIOGRAFICA

1. Antropología de la salud: una milada adual. SALAVERRY Oswaldo. Rev. Perú. Med. ex. salud publica (online). 2017 vol 3.4 n.2-166. 1SSN 1726-4634

http://dx.doi.org/10.178443/rpmesp.2017.342.2988

Gómez Carpiteiro, Pedro Lain entralgo, Francisco Javier (2014). Breve introducción de la Antropología médica.35(137).15-53 Recuperado el 19 de agosto del 2024 de

http://www.scielo.org.mx/scielo.php2.scrip=sci_arttextypidso._392920140000100003yIng=estlg=es

 Querts Méndez, Odalis Orozco Hechavarralía, Oilda Montoya Rivera, Jorgfe, Beltran, Moret, Maldilis & Caballero Herrera, Marcellys Y (2013) Consideración antropológicas en el proceso de formación profesional de médico general. MEDISAN,17(10), 2017-7030: Recuperado el 25 de agosto del 2024, de

http://scielo-sld.cu/scielo.php?script=sci.arttext&pid=s1029-30192013001000014&ing=es&tling=es

3. R. Urringor, N (2008). La antropología médica de Pedro Lain Entralgo. Historia y Teoría. Ars Médica, revista de humanizados, 2:190-205